
ACTA N° 07-2024                           \

ACTA  NUMER0  SIETE  DE  LA  SESI0N  0RDINARIA  CELEBRADA
C`,\sTE

CONCEJO
MUNlcmAL DE NANDAyuRE, EL DIEclslETE DE .uNlo DE DOs Mm vEINTlcuATRo, A
LAS DIECISIETE HORAS.

MIEMBROS PRESENTES:
Sefiora Karla Tatiana Baltodano Sequeira

Sefiora Elsa Gabriela Torres Montiel
Sefior Johan Tall Salinas Rosales
Sefiora Yoselyn Tatiana Cambronero Mora
Sefior Carlos Morera Peralta
Sefiora Nuria Reyes Quir6s
Sefior Wagner B-orb6n Cambronero
Sefiora Mauren Vanessa Rodriguez Cruz
Sefiora Irene Sofia Fajardo Sequeira
Sefior Ruben Alexis Palma Bermddez
Sefior JLran Bautista G6mez Fonseca
SefiorAlvaroAlvandoEnriquez
Sefiora Milagro Gonzalez Ramirez
Sefiora Mery James Batista Castro
Sefior Jose Angel L6pez Vdsquez
Sefior Teddy Osvaldo Zdfiiga Sinchez
Sefiora Rebeca Chaves Duarte

AUSENTES:
Sefior Pedro Andr6s Mes6n Fernindez
Sefiora Georgina Quesada Brenes
Sefiorita Yeimy Dayeli Contreras Artavia
Sefior Carlos Antohio Cortes Cordero
Sefiora Adriana Quir6s Solis
Sefior Marco Stiven Cortes Castillo
Sefiora Graciela Alvarado Navarro

Otros asistentes:
Lic. Jorge Alfredo Pdrez VIllaneal, Auditor Intemo Municipal

PresidentaMulctpal
Regidora Propietario
Regidor Propietari o
Regidora Suplente en ejercicio
Regidor Suplente en ejercicio
Regidora Suplente
Regidor Suplente
Regidora Suplente
Sindica Propietaria
Sindico Propietario
Sindico Propietario
Sindico Suplente
Sindica Suplente
Sindica Suplente
Sindico Suplente en ejercicio
Alcalde Municipal
Secretaria del Concejo Municipal

Vicepresidente Municipal
Regidora Propietaria, incapacitada
Sindica Propictaria
Sfndi co Propietario
S indica Propietaria
Sindico Suplente
Sindica Suplente

Comprobado el qu6rum se inicia la sesi6n presidida por la Presidenta Municipal Karla Tatiana Baltodano
Sequeira, con base en e] sjgulente orden del dia:

Articulo I.
•    Ordendeldia
Articulo 11.
•    Audiencias y juramentaciones
Jurameatoci6n Escuelas.. Tacan{
Audieneia.. Grupo organizador Enduro Nandayure 2024
Articulo in.
•    Lectura y aprobaci6n acta anterior
Junculo IV.
Lectura de Correspondencia y acuerdos
Articulo V.
•    Infomes de comisiones y el sefior Alcalde
Articulo VI.
•    Asuntus valos
Articulo VII.
•     Espacio para sindicos
jndculo un.
•    Control de Acuerdos



Articulo IX.
•    Mociones de los Regidores

LareridoraKarlaTatiamBaltodanoSequeira,PresidentaMunicipalcomenta,buenastardes,estimados
compafierosdelConcejoMulcipaldeNandayure,pdblicoengeneralytodoslosseguidoresenlasredes
sociales,alserlas17horassedainiciolasesi6nordinarianinero7-2024,acelebrarseeldia17dejunio
del  2024, boy tenemos a los liegidores votantes Johann Salinas Rosales, Elsa Torres Montiel, Karla
Baltodano  Sequeira como  regidores  propietarios  y  dos  regidores  suplentes,  en este  caso  Yoselyn
Canbronero per la ineapacidad de la conpafiera Gina y don Carlus Morera Peralta, por rna situaci6n
del compafiero Pedro Mesen Fernindez, se precede a la comprobaci6n de quorum con la paticipaci6n
de 5 regidores, se comprueba quorum, vamos a proceder con rna oraci6n, en este caso, don Carlos, mos
puede ayudar con la oraci6n. . .

Oraci6n a cargo de Car[os Morera Peralta

ARTICUL0       I
Orden del dia

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, muehas gracias don Carlos,
vanos a proceder con la lectura del order del cia, sesi6n ordinaria ndmero 7, a oelchrarse ct dia 17 de
junio de 2024, a las  17 horas:  Articulo  1, orden del dia.  Articulo dos audiencias y Juramentaciones
Juranentaci6n de la escuela de Tacani, audiencia para el Grupo orgahizador Enduro Nandayure 2024.
Articulo 3 , lectura y aprobaci6n de acta. Articulo cuatro,1ectura de correspondeneia y acuerdos. Articulo
5,  informe de comisich y  del  sefior Alcalde.  Articulo 6,  asuntos varios.  Articulo  7,  espacio  de  lus
si,ndicos. Artieulo 8, confrol de acuerdos. Articulo 9, mociones de los regidores y del sefror Alcalde, se
somcte a votaci6n:  Aprobado con 5 votos positives y queda definitivamente aprtoado con 5 votos
positivos.

ARTIC UL0      11
Audiencias v iuramentaciones

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, articulo dos audiencias y
juramentacionesnotenenosanadieporpartedelaeseuctadeTal,igtralteniamusunaaudienciapara
el grupo organizador Enduro Nandayure, pero tampoco se preseutaron.

ARTlcuLo     in
Lectura v aDrobaci6n acta anterior

La reg. Karla Tatiama Baltodano Sequeira, Presidenta Muliicipal comenta, articulo 3 lectura y aprobaci6n
de actas para el dfa de hey ne tenemos lectura ni aprobaci6n de actas.

ARTICUL0      IV
Lectura de CorresDondencias v acuerdos

1-  Nota de fecha 11 de junio de 2024 enviada por el sefior Alberto Cabezas Villalobos, Periodista y
Presidents de la Asociaci6n Agencia para el Desarrollo Aocesib]e sin Fronteras, nedinte la que
indica  que  con  respecto  a  la  iniciativa de  suma  inportancia para  ha  comunidad,  como  es  de
conocimiento del Concejo Municipal, recientemente se ha planteado la posfoilfdad de llevar a cabo
un referendum sobre el Proyecto de Ley denomirmdo `Ley jaguar para impulsar el desarrollo de
Costa RIca", bajo el expediente 24.364 el cual tiene el potencial de inpactar significativanente el
futuro de nuestra localidad, en ese contexto les gustaria solichar la colaboraci6n y apeyo en la
recoleccf6n  de  firmas  para  respaldar  la  realizaci6n  de  ese  referendum...   Cousiderando  lo
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mahifestado y solicitado por el interesado, este Concejo acuerda: Contestarle q
AsesorLegalenelConcejoporloquesenosdificultaana]izarsupeticidn.
por  unanimidad  con  cinco  votos  positivos  de  los  regidores  propietarios
BaltodanoSequeira,E]saGabrielaTorr.esMontie]yJohanTab'SalinasRosa]esylosregidores
sup[entes  en  ejercicio  Yose]yn  Tatiana  Cambronero  More  y  Carlos  Morera  Peralta.
ACUERDO   DEFINITIVARENTE   APROBADO   CON   DISPENSA   DE   TRAMTE   DE
COMsldN.

Copia del Oficio SCNI-255-20254 de fecha 12 de juhio de 2024 enviado por la sefiora Katherine
Campes Porras,  Seeretaria del Concejo Munieipal de Hojancha,  dirigide a la sefiora Verfuica
Canpos Banantes, Alcaldesa Municipal de Hojancha, mediante el que le transcribe acuerdo tomado
por dicho Concejo Municipal en la sesi6n ordinaria 06-2024 celebrada el  10 de junio de 2024,
referente  al  oficio  SEC-0083-2024  del  Concejo  Municipal  de  Grecia.  Se  acuerda:  Darlo  por
conocido.

3-   Oficio SCNI-262-20254 de fecha 12 de junio de 2024 enviado por la sefiora Katherine Campos
Pomas,  Secretaria del  Concejo Mulcipal  de Hojancha,  dirigjdo a la sefiora Verfuica Canpos
Barrantes, Alcaldesa Municipal de Hojancha, mediante el que le transcribe acuerdo tomedo por
dicho Concejo Mulcipal en la sesich ordinaria 06-2024 celebrada el 10 dejuhio de 2024, en el que
apmebanlamaci6npresentadaporelregidorsuplenteLuisAlvaroDurinArayayseeundadaporel
regidor propietario Emel Rodriguez Paniagua, relacionada con el Decreto Ejecutivo MOPT 44263.
Se acuerda: Darlo por conocido.

4-   Nota de fecha 12 de junio de 2024 envjada por la sefiora Dehisse Castro Caravaca, mediante la que
_solicita come abegada a cargo ha elahoraci6n de un adendum a contrato de pr6rroga de coneesi6n
del tote 75 de Playa Coyote, que se encuentra en concesi6n de Restauradora Stella, S.A., con el fin
de poder continuar con el proceso de inscripci6n, ya que el Registro Nacional al calificar la escritura
de  protceolizaci6n  indica  dos  defectos  imposibjlitando  la  inscripci6n  de  dicho  documento...
Considerando  lo  manifestado  y  solicitado  por  la  interesada,  este  Concejo  acuerda:  Primero:
Remitir copia de la documentaci6n a la Comisi6n de Zona Malitimo TeITestre para su analisis y
recomendaci6n y Segundo: Se iustruye a la Secnctaria del Concejo Municipal rira que solicite el
expediente para su revision. Comuniquese. C: Dpto. ZMT e lnteresada. Comuniquese. Aprobado
por  unanimidad  con  cinco  votos  positivos  de  los  regidores  propiefarios  Karla  Tatiana
Baltodano Sequeira, Elsa Gabrie]a Torres Montiel y Johan Tali Sa]inas Rosales y los regidores
suplentes  en  ejercieio  Yoselyn  Tatiam  Cambronero  More  y  Carlos  Morera  Peralta.
AcuERDo DEFINITlviunNTE APROBADo.

5-   RESOLUC16N del Tribunal Supremo de Elecciones. San Jose, a las 09:00 horas del 12 dejunio de
2024, mediante el que se indica visto el oficio n° SCMIP-PM 01-209-2024 del 02 de mayo de 2024,
recibido en la Secretaria General el 06 de juhio de 2024 (folio 270), mediante el cual el Concejo
Municipal de Nandayure solicita una pr6noga de 60 dias hfroiles adicionales para pronunciarse en
los teminos concedidos por este Tribunal en el auto de las 08:30 horas del 16 de abril de 2024 (folio
262); SE DISPONE: Conceder al Concejo Municipal de Nandayure la pr6rroga solicitada por 60
dias habiles adicionales, los que empezarin a descontar a partir de la notificaci6n del presents auto.
Considerando lo manifestado por el TSE, este Concejo acuerda: Primero: Darlo por conocido y
Segundo: Remitir copia del documento a la Lieda` Marten Moreno Valldus, Gestora Juldica de la
Municipalidad para su conocimiento, ya que ella nos esfa colaborando con el analisis del caso.
Comuniquese.   Aprobado   por   unanimidad   con   cinco   votos   positives   de   ]os   regidores
propietarios Kaha Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa GabricLa Torpes Montid y Johan Tali
Sa]inas Rosales y los regidores suplentes en ejercicio Yose]yn Tatiana Cambronero Mora y
Carlos Morera Peralta. ACUERDO DEFINIHVARENTE APROBADO CON DISPENSA DE
TRANITE DE COMstoN.

6-   Oficio TRA-0174-24-SCM de fecha 12 de junio de 2024 enviado por la Ljcda. Adriana Herrera
Qufros, Secretaria del Concejo Municipal de Perez Zeled6n, mediante el curl transcribe acuerdo
to_made per ere Coneejo Municipal, en la sesj6,n ordinaria 007-2024, acuerdo 2), ce]eb.rada el 1 I de
junio  de  2024,  mediante  el  que  dan  vote  de  apoyo  al  actual  modelo  electrico  del  lustituto
Costarricense de Electricidad. Se acuerda: Darlo por conocido.



7-   Nota de fecha 29 de mayo de 2024 enviada por el  sefior Javier Pacheco Alb6nico, Apoderado
Generalisimo Sin Limite de Surra de HACIENDA PUNTA ISLITA, S.A., cedula juridica ninero
3-101-118062, mediante la que hace referencta a la Actualizaci6n de Proceso de Solicitud  de
Concesi6n de Hacienda Punta lslita, S.A. (Club de Playa). . . y autoriza a Erika Castro Espinoza,
cedula de identidad 1-0920-0219 y/o Lucia Quesada Le6n, cedula de idenddad I-1581-0707, para
que  cunlquiera  de  ellas  pueda  rcalizar  todos  los  tramites  comespondientes  en  nombre  de  su
representada....Considerandolomanifestadoysolicitadoporelinteresado,esteConcejoacuerda:
Primero: Remitir copia de la docunentaci6n a la Comisi6n de Zona Maritimo Telrestre para su
analisis y recomendacich y Seg]]ndo: Se instruye a la Secretaria del Concejo Municipal pan que
solicite el expediente para su revision. Comuniquese. C: Dpto. ZMr e lnteresado. Comuriquese.
Aprobado  por  unanimidad  con  cinco  votos  positivos  de  ]os  regidores  propietarios  Kar]a
Tatiana Baltodano Sequeira, Eha Gabriela Torres Montiel y Johan Tali Salinas Rosales y los
regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiana Cambronero Mora y Carlos Morera Peralta.
ACuERDo DEFINITlvAnmlTE APROBADo.

8-   Nota de fecha 29 de mayo de 2024 enviada por el  sefior Javier Pacheco Albchco, Apoderado
Generalisimo Sin Limite de Suna de CONCESIONARIA CANTO DE GOLF ISLITA, S.A., c6dula
juridica ninero 3-101 -804184, mediante la que hace referencia a la Actualizaci6n de Proceso de
Segnggaci6n y Renovaci6D de Concesi6D de Concesionaria Campo de Golf tslita, SA  ,..  y
autorizaaErikacastroEspinoza,ceduladeidentidadl-0920-0219y/oLuciaQuesadaLech,cedula
de  identidad   I-1581-0707,  para  que  cualquiera  de  ellas  pueda  realizar  todos  los  trinites
correspondientes en nombre de su representada ..... Considerando lo manifestado y solicitado por
el interesado, este Concejo acuerda: Primero: Remitir copia de la documeutaci6n a la Comisi6n de
Zona Maritino Terrestre para su analjsis y recomendaci6n y Segtind®: Se instruye a la Seerctaria
del Concejo Municipal para que solicits el expediente para su revision. Comuriquese. C: Dpto. ZMT
e Interesado. Aprobado por unanimidad con cinco votes positivos de ]os regidores propietarios
Karta Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabrie[a Torres Montiel y Johan Tall Salinas Rosales
y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiana Cambronero Mora y Car]os Morera
Pelalfa. ACUERDO DEFINITIVARENTE APR0BADO.

9-  Nota de fecha 29 de mayo de 2024 enviada por el sefior Javier Pacheeo Alb6nico, Apoderado
Generalisino Sin Limite de Suma de IIACIENDA PUNTA ISLITA, S.A., cedula juridica ndmero
3-101-118062, mediante la que hace referencia a la Actualizaci6n Solicitud de Permiso de Uso -
Hacienda  Punta Islita, S.A .... y autoriza a Erika Castro Espinoza, cedula de identidad I-0920-
0219y/oLuciaQuesadaLe6n,ceduladeidentidad1-1581-0707,paraquecualquieradeellaspueda
realizar todos los trinites correspondientes en nombre de su representada .....  Considerando lo
manifestado y solicitado por el interesado, este Concejo acuerda:  Primero: Remitir copia de la
documentaci6n a la Comisi6n de Zona Maritimo Terrestre para su analisis y reeomendaci6n y
Segundo: Se instruye a la Secretaria del Concejo Municipal para que solicite el expediente para su
revisi6n. Crmuniquese. C: Dpto. ZMT e hteresado. Apriobado per unaninidad con cinco votes
positivos  de  los  regidores  I)rot)iefarios  Karla  Tatiana  BaLtodano  Sequeira, Elsa  Gabriela
Torres Montiel y Johan Tall Salinas Rosales y los riegidores sup]entes en ejercicio Yoselyn
Tatiana  Cambronero  Mora  y  Carlos  Morera  Peralta.  ACUERDO  DEFINITIVARENTE
APROBADO.

10-Nota de fecha 29 de mayo de 2024 enviada por el  sefior Javier Pacheco Albchico, Apoderado
Generalisimo Sin Limite de Suma de HACIENDA PUNTA ISLITA, S.A., c6dula juridica ndmero
3-101-118062, mediante la que hace referencia a la Actunlizaci6n de Proceso de Solicitud de
Permiso de Uso de Hacienda Punfa lslita, S.A. (Club de P]aya)...  y autoriza a Erika Castro
Espinoza, cedula de identidad 1-0920-0219 y/o Lucta Quesada I+ed.n, cedula de jdentidad 1-1581-
0707, para que cualquiera de ellas pueda realizar todos los trinites coITespondientes en nombre de
su representada .....  Considerando  lo manifestado y  solicitado por e]  interesado,  este Concejo
acuerda: Primero: Remitir copia de la documentaci6n a la Comisi6n de Zona Maritimo Terrestre
para su analisis y recomendaci6n y Segundo: Se instrnye a la Secretaria del Concejo Municipal para
que solicite el expedients para su revisi6n. Comuniquese. C: Dpto. ZMI' e lnteresado. Aprobndo
por  unanimidad  con  cinco  votes  positivos  de  los  regidores  propiefarios  Kar]a  Tatiana
Baltodano Seq ueira, Elsa Gabriela Torres MontieL y Johan Tall Salinas Rosales y los regidores

U

u



suplentes  en  ejercicio  Yoselyn  Tatiana  Cambronero  Mora  y  Carlos
ACUERDO DEFINITIVARENTE APROBADO.

11-Oficio S.G. 246-2024 de fecha 11 dejunio de 2024 enviado por la Licda. Xinia Espinoza Morales,
Seeretaria del Concejo Mulcipal de GaTal]ito, mediante el que comunica el acuerdo tomado por
dicho Concejo Municipal en la sesi6n ordinaria N°009, articulo IV, punto N°4), celebrada el 10 de
junio de 2024, en el que se da voto de apeyo al acuerdo del Concejo Municipal de Montes de Oca,
apoyo al actual modelo electrico nacional gestionado por el ICE, y oposici6n al Proyecto 23.414,
Ley de amonizacj6n del sistema eldetrico nacional. Se acuerda: Darlo por conocido.

12-Oficio SC-AC-05-19-ORD-06-2024 de fecha 05 de juhio de 2024 enviado por el Lic. Mauricio
Antonio  Salas  Vargas,  Secretario  del  Concejo Municipal  de Montes  de  Oca,  mediante  el  que
transcribe  acuerdo tomado  por dicho  Concejo Mulcipal  en  la sesi6n  ordinaria Nro.  06/2024,
articulo N°12.1 del   10 de junio de 2024, referente a la moci6n presentada por el regidor suplente
Jorge Mora Porfugues y otros. Se acuerda: Darlo pox conocido.

13-Oficio SCM 701-2024 de fecha 13 de junio de 2024 enviado por la sefiora MSc. Flory Alvarez
Rodriguez,SecretariadelConcejoMulricipaldeHeredia,medianteelquetranscribeacuerdotomado
por dicho Concejo Municipal en la sesi6n ordinaria N°011-2024, celebrada el 10 de junio de 2024,
acuerdo en e] que se apoya el actual modelo eldetrico que viene gestionando el ICE. Se acuerda:
Darlo por concoido.

14-Nota de fecha 10 de junio de 2024 enviada por el sefior Oscar Madriz Vargas, Presidente de la
SociedadALFALAPASETENTAYSIETE,S.A.,cedulajuridicaninero3-10l-394-764,mediante
la que indica que su represenfada preseut6 una solicitnd de renovaci6n de la concesi6n de la cual es
titular en la zona maritimo temestre, Parcela #134 de Playa Coyote ..., ademds solfcito se realizara
nuevo avalto sobre la parcela citada, escrito presentado el 20 de mayo en la Municipalidad, y a la
fecha no han obtehido rna respuesta. . .  y solicita dar respuesta a su solicitud de renovaci6n de la
concesi6n solicitada, orderrmdo el avalto que se solicit6. Cousiderando lo manifestado y soLicitado
por el jnteresado, este Concejo acuerda: Primero: Remitir coria de la dcoumentaci6n a la Comisi6n
de Zora Maritimo Tenestre para su analisis y recomendaci6n y Sngundo: Se instruye a la Scoretaria
del Concejo Municipal para que solicite el expediente para su revisi6n. Comunfquese. C: Dpto. ZMT
e lnteresado. Aprobado per unanimidad con cinco votos positivos de los regidores propiefarios
Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabrie]a Torres Montiel y Johan Talf Salinas Rosales
y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiana Cambronero Mora y Car[os Morera
Peralth. ACUERDO DEFINITTVAMENIT APROBADO.

15-Copia del Oficio SM ACUERDO 01444-2024 de fecha 11 de junio de 2024 enviedo por la Licda.
Yoselyn  Mora  Calderdn  del  Departanento  de  Secretaria  de  la Mulcipalidad de  Goicoechea,
dirigido al sefior Edel Reales Novoa, Asamblea Legislativa, mediaute que le comuhica que en sesi6n
ordinaria N°24-2024 celebrada el  10 de junio de 2024, articulo IX. I, se acordd: Declarar apoyo al
actual modelo electrico nacioral gestionado por el ICE. . .  Se acuerda: Darlo por conocido.

16-Oficio DE-E-153-06-2024 de fecha 14 de junio de 2024 enviado por la sefiora htha. Karen Porras
Arguedas, Directora Ejecutiva de la Uri6n Naofonal de Gobiemos Lcoales, mediante el que infoma
que segth el Decreto 44263, el Ministerio de Obras Pdblicas y Trausportes (MOPT) trausferifa mas
de  3.000  kfl6metros  de  vias  nacionales  a  rutas  cantonales,  sin  asignar  presupuesto  para  su
mantenimiento adecuado, dicho decreto estafa en vigor el proximo 10 de julio, por tat motivo, la
UNGL  esfa trabajando  en  conjunto  con  diversas  instituciones  para derogar dicho  decreto.  En
colaboraci6n con La Federaci6n Metropolitana de Municipalidades Q7EhAITRI)N) ham formulado
rna Acci6n de lnconstitucionalidad, per lo qLle con el debf do respeto y conscientes de la autonomia
municipal,  su  objetivo  es  que  cada municipalidad  presente  esta  acci6n de  manera  individual,
adjuntaneldocumentocorrespondienteparaquepuedanadaptarloalmunicipioypresentarloapartir
dell0 de julio.  Ademds, es importante recordar que deben tomar un acuerdo para presentar esa
acci6n, por lo que tanbien adjuntan rna propuesta de mocj6n para presentar ants el Concejo...
Considerando  lo manifestado por la Directlra Ejeeutiva de la UNGL, este Concejo acuerda:
Trasladar la docunentaci6n al A]calde Municipal para que mos colabore con la elaboraci6n del
documento en relaci6n de la afectaci6n paricular de la Municipalidad de Nandayure. Comuniquese.



C: UNGL. Aprobado pop unanimidad con cinco votes positivos de los regidores propietarios
KarlaTatianaBaltodanoSequeira,ElsaGabrielaTorresMontielyJohanTa]iSalinasRosa]es
y los regidores suplentes en ejercicio Yoselyn Tatiam Cambronero Mora y Carlos Morera
Peralfa. ACUERro DEFINITIVARENTE APROBADO CON DISPENSA DE TRAhrm DE
COMsfoN.

17-Oficio MB-SM-OFI-308-2024-2028 de feeha 12 de junio de 2024 enviado por la sefiora Marianela
AriasLe6n,SecretariadelConcejoMunicipaldeBngaces,medianteelquenotificaelacuerdoN026-
09-2024-2028, articulo VIII, tomado en la sesi6n ordinaria 09-2024, celebrada el  11  de junio de
2024,referefftealDeeretoEstadodeEmergenciaNacionalencuantoaltemaSeguridnd.Seaouerda:
Darlo por conocido.

18-Oficio INAMU-PE-325-2024 de fecha 21 de mayo de 2024 enviado por las sefioras Adilia Caravaca
Zdfiiga,PresidentaEjecutivadeINAMUyCindyQuesadaHernindez,MinistradelaCondici6nde
[a Mujer, mediante el que indica que come es de conocimiento Cusfa Riea cuenta con la Ley
N°10235 para prevenir, atender, sancionar y erradicar la violencia contra las mujeres en la politica,
que fue publicada en el Alcance N°98 de la Gaceta N°90 del 17 de mayo de 2022, normativa que
pemite dar cumplimiento a los compromisos nacionales e internacionales adquindos por el Estado
en materia de no discrininaci6n y erradieaci6n de la violencia contra las mujeres por razones de
genero.. .  Cousiderando 1o manifestado por las interesadas, este Concejo acuerda: Remitir copia
deloficioalAlcaldeMunicipalparaquenosinformesobreelestadoenelqueseencuentoeltrinite
del Reglamento Para Prevenir, Atender, Sanciormr, y Erradicar la Violencia Contra las Mujeres en
la Politica de la Municipal de Nandayure. Comuniquese. C: INAMU. Aprobado por unanimidad
con cinco votes positivos de los regidores propietarios Kaha Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa
Gabriela Torres Montie] y Johan Tah' Salinas Rosa]es y los regidores suplentes en ejereitio
Yoselyn     Tatiana     Cambronero     Mora     y     Carlos     Morera     Peraha.     ACUERDO
DEFINITIVARENIE APROBADO CON DISPENSA DE TRAMITE DE COMIS16N.

19-Invitaci6n enviada por la Ministra de la Condici6n de la Mujer, el INAMU ..., para participar de la
conmemoraci6n del 75° aniversario de la aprobacich del sufragio de fas mtzjeres, el 20 de junio de
2024, a las 9:00 a.in. en el Auditorio del Colegio de Ciencias Econ6micas de Costa RIca, San Jos6.
Se acuerda: Darlo por concoido.

20-Nota de fecha 17 de junio de 2024 enviada por el sefior Jose Angel L6pez Vasquez, Presidente de
la Asociaci6n de Desarrolle Integral de Colonia del Valle, mediaute la que solicita permiso para
realizar actividad ballable los dias 06 y 07 de julio, con horario de 7:00 p.in. a 12:00 media noche,
a la vez solicita patente temporal de Licores en el mismo horario. Considerando la solicitud de la
ADI de Coloria del Valle, este Concejo acuerda: Primero: Aprobar el pemiso para las actividades
ballables para los dias 06 y 07 de julio de 2024 con horario de 7:00 p.in.  a 12:00 media noche,
Segundo: Autorizar la licencia temporal de licores para dichas actividades con horario de 7:00 p.in.
a 12:00 media noche, con el entendido que es prohibida la venta de licor a menores de edad y la
pemanencia de estos en ]a actividad, igualmente se le recuerda a los responsables de la actividad el
cumpliniento del articulo N° 5 del `Reglamento de Patentes Temporales de Licores y Pemisos de
Balle" y Tercero: Debido a que no presentan patente del Grupo o Discomdvil que se encargari de
brindar el servicio de sonido, se establece como pngo por patente temporal por el evento la suma de
¢10.000.cO. Comuniquese. Aprobado pop unanimidad con cinco votes positives de ]us regidores
propietarios Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabrieha Torres Montiel y Johan Tal[
Salinas Rosales y ]os regidores sup]entes en ejercicio Yose]yn Tatiana Cambr.onero Mora y
Carlos Morera Peralta. ACUERDO DEFINITIVARENTE AVROBADO CON DISPENSA DE
TRANITE DE COMIsfoN.

21-Oficio AIM-MN-088-2024 de fecha 17 de junio de 2024 enviado por el Lie. Jorge A]fredo Perez
Villameal,  Auditor lntemo Municipal,  mediante el  que  solicita  la autorizaci6n respectiva  para
trasladar la oficina de auditoria intema que lidera a la oficina que se encuentra en la sala de sesiones
del Concejo Municipal, contiguo a mano derecha de la erfuada principal. Considerando la solicitud
del sefior Auditor lntemo, este Concejo acuerda; Aprobar que el Auditor I»temo proceda con ct
traslado de la oficina para el lugar indicado. Comuniquese. Aprobado por unanimidad con cinco
votos positivos de ]os regidores propietarios Karla Tatiana Ba]todano Sequeira, E]sa Gabriela
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Torres Montiel y Johan Ta]f Salinas Rosales y ]os rngidores suplentes
Tatiana  Cambronero Mora  y  Car]os  Morera  Pera]ta.  ACUERDO  D
APROBADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE COMSION.

Conaenttrlos..

®

La regidora Kar[a Tatiana Baltodano  Sequctra,  Presidenta Municipal  comenta,  la  correspondencia
ndmero21,eslasolicituddetrasLadodeOficinadeAuditorialnterna,procedeconlalecturadeloficio...
6Algivn comentario o algo? Le cloy la palabra a Nuria en relaci6n al caso.
La regidora Nuria Reyes Quir6s comenta, lo que quisiera saber es si la oficina ya cuenta con lo que el
necesita, que esti adecuado para el, porque cuando la hicteron yo vi que hicieron un cajoncito, pero no
le habian puesto aire acondieionado ri nada de eso, entonoes tampoco me gustaria que estuviera en
condicjones no aptas para la labor que desempefia.
La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, en este caso voy a darle
la palabra al  sefior Alcalde, pero en relaci6n al alre acondicionado actualmente ri la oficina de las
compafieras secrctarias tiene aire, entonces por ende, tal vez el alcalde mos pueda hacer como... Le cloy
]a palabra, sefror alcalde.
EI Alcalde Municipal comenta, si, muchas gracias, sefiora Presidenta en este caso que el Concejo tome
a favor que la alcaldia como ente admihistrador, tiene que velar porque ]a las oficinas cuenten con los
requerimientos minimos para desempehar el trabajo por parte de los colaboradores, independientemente
sean  dependencia  de  la  alcaldia  o  del  Concejo  Muliicipal,  entonces  nosotros  correriamos  con  la
disposici6n para poder equipar el espacio papa que el setior Auditor cuenSe con sue equ_ipos necesarios
para desempefiar el trabajo, lo del alre acondicfonadot si es importante hacer el parentesis de que no
contamosahoritaconcontratoparasuministrarAiresacondicionadosy16gicamenteestiunprocesopara
la reparaci6n y manteniniento de ]os mismos.
La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comeuta, muehas gracias, sefior
alcalde,entoncessometoavotaci6ncompafierosyestamosdeacuerdoenquee]sefiorAuditorsetraslade
para la oficina, aprobado con 5 votes positivos y queda definitivamente aprobado con 5 votos positivos
y se dispensa de trinite de comisi6n con 5 votes positivos.

22-Nota de fecha 17 de juhio de 2024 enviado por el sefior Omar Alberto Ugalde Mulllo, mediante el
que manifiesta que es concesionario de la parcela 158 de Playa Coyote, concesi6n que va del 22 de
julio de 2021  al 22 de julio de 2031, por lo que so]icit6 autorizaci6n para ceder los derechos de
concesi6n a favor de la sociedad COYOTE PARADISE, S.A., c6dulajuridica ndmero 3-101-883771
de la cual es el presidente; para lo cual se instruy6 a la Comisi6n de Zona Malitimo Tenestre de la
Municipalidad,  segth  oficio  SCM.LC  20-203-2024  de  fecha  20  de  marzo  de  2024  para  que
procediera con el analisis de la solicttud y que remitiera un dictamen al respecto, y quisiera como
administrado/interesado conocer el avance y resoluci6n de esa gesti6n solicitada. Considerando lo
manjfestado y so]icitado por el interesado, este Concejo acuerda: Primero: Remitir copia de la nota
a la Comisi6n de Zona Maritimo Terrestre para su analisis y recomendaci6n y Segundo: Se iustruye
a la Secretaria del Concejo Municipal para que solicite el expediente para su revision. Comuniquese.
C: Dpto. ZMI` e Interesado. Comuniquese. Aprobado por unanimidad con cinco votes positivos
de ]us regidores propiefarios Kar]a Tatiam Baltodano Sequ€ira, Elsa Gabrida Torres Montiel
y  Johan  Tall  Salines  Rosales  y  los  regidores  suplentes  en  ejercicio  Yoselyn  Tatiana
Cam bronero Mora y Carlos Morera Peralta. ACUERDO DEFINITIVAhffiNTE APROBADO.

23-Nota de fecha 17 dejuhio de 2024 enviada por el sefior Jos€ Mauricio Bruce Jim6nez, Representante
Legal de COYOTE DE LAS ALTURAS, S.A., c6drha juridica ninero 3-101-305128, mediante la
que solicita informaci6n del proceso de renovaci6n de la concesi6n de su representada, ]a cual es
concesionaria  de  la  Parcela  #35-8  de  Playa  Coyote,  ya  que  segivn  informaci6n  brindada  via
telefohica en la sesi6n extraordinaria del Concejo Municipal celebrada el 29 de atril de 2024, gran
cantidad de expedientes, entre Los cuales estaba el de su representada fue devuelto a la Alcaldia y
sin ser visto por la Comisj6n de Asuntos Jutdicos, lo que le preocupa por el inpacto que pueda
tener en plazos, vigencia de los requisitos presentados y por su puesto en su solicitud de renovaci6n
que cump]i6 con todo lo requerido en tiempo y forma, por tal raz6n solicita fomal respuesta del
estatus de su caso...  Considerando lo manifestado y solicitado por el interesado, este Concejo
acuerda: Primero: Remitir copia de la dceunentaci6n a la Comisi6n de Zona Maritimo Terrestre
para su analisis y recomendaci6n y Segundo: Se instruye a la Secretaria del Concejo Municipal para
que solicits el expediente para su revision. Comuniquese. C: Dpto. ZMI` e Interesado. Comuniquese.
Aprobado  por  unanimidad  con  cinco votos  positivos de los  regidores  propi€tarios Karla



Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montiel y Johan Tali SaLinas Rosales y los
regidores sup]entes en ejercicio Yose]yn Tatiana Cambronero Mora y Carlos Morera Peralta.
ACUERDO DEF INITIVARENTE APROBADO.

24-OficioDREN-SE-C07-0123-2024defechal7dejulode2024enviadoporlasefioraMSc.Gloriana
Arnaez  Carrillo,  Supervisora  de  Educaci6n  del  Circuito  07,  mediante  el  que  indica  que,  con
fundamento en el  articulo  14 y 23  inciso b) del Reglamento de Juntas de Educaci6n y  Juntas
Administrativas, a solicitud de la sefiora MSc.  Teresita Viales Matarrita, Directora del Colegio
Tecnico Profesional  de Nandayure, remite  propuesta para sustituci6n de miembro  de ]a Junta
Administrativa  del  CTP  de  Nandayure  per  renuncia  de  la  sefiora  Yorgelis  Virginia  Zamora
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502040702.  Considerando  la  importancia  que  dicho  Centro  Educativo  cuente  con  su  Junta
Administrativa complcta, este Concejo acuerda: Primero: Aprobar el nombramiento de la sefiora
Marta Eugeria Castro Hemandez, cedula 202760090, en sustitueich de ]a sefiora Yorgelis Virriria
Zamora Hernindez.  Segundo: Que la Directora del Centro Educativo coordine con la Secretaria
Municipal  la  fecha  para  la juramentaci6n,  al  telefono  26577081,  extension  2015  o  al  correo
electr6nico rchavez@nandayure. go.cr.  Comuniquese al Circuito 07. Aprobado por unanimidad
con cinco votos positivos de los regidores propietarios KarLa Tatiana Baltodano Sequeira, ELsa
Gabrich Torres Montie] y Jolian Tali Salinas Rosales y ]os regidores suplentes en ejercicio
Yosdyn     Tatiana     Cambronero    Mora    y    Carlos    Morera    Peralth     ACUERro
DEFINITIVARENTE APROBADO CON DISPENSA DE TRANITE DE CONIS16N.

25- Solicitud de Decision Ihicial de confomidad con el articulo 86 del Redamento a la Ley General de
Contrataci6n Pdblica, para la solicitud de contrataci6n ndmero 006202401700001 del sistema Sicop
denominada Compra de Materiales Metalicos y Contratacich de Mano de Obra pare AHeglos de
Techo  de  Edificio  Municipal.   Considerando   la  importancia  de  continunr  con  el  tramite
conespondiente,esteConcejoacuerda:Primero:Acogerlarecomendaci6ndeadjudicaci6nndmero
SICOP 006202401700001, segin resoluci6n edministrativa ndmero DIM-001-2024 emitida por la
funcionaria Arq. Faride Beirute Cdrdenas del Departanento de Ingenien'a de la Muhicipalidad de
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ARREGLOS DE TECHO DE EDIFICIO MUNICIPAL, a los siguientes oferentes: Mano de Obra
al  sefior YORJANY NIPOTE CORDERO, con cedula de idenddad rfumero 503640938 por un
monto de ¢2.385.000,00 (dos millones trescientos ochenta y cinco nil colones con 60/100) y la
compra de materia]es a la empresa FELRETERfA NANDAYURE EhELIO SOCIEDAD DE
RESPONSABILIDAD LINITADA corL cedula juridica ndmero 3-102-807993 poe un motto de
¢ 1.491.348,60 (un mill6n cuntrocientos noventa y un nil trescientos cuarenta y ocho colones con
60/100) y Tercero: Se autoriza a la seoretaria titular del Concejo o quien coupe su puesto, a efectuar
todas las acciones pertinentes en el sistema SICOP. Comuniquese Aprobado por unanimidad con
cinco votes positives de los regidores propiefarius Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Etsa
Gabriela Torres Montie] y JohaD Tah' Salines Rosales y los regidores suplentes en ejercicio
Yoselyn     Tatiana     Cambronero     More     y     Carlos     Morera     Peralth     ACUERlro
DEFINITIVARENTE APROBADO CON DISPENSA DE TRAMTE DE CONIS16N.

26-Oficio sin nrimero de feeha 06 de junio de 2024 enviedo per el sefror Mtr. Mdrio Enrique Mayorga
Herhandez, Director del Liceo Rural Colonia del Valle. con el Visto Buero del Supervisor de
Educaci6n del Circuito 08, mediante el que indica que, con fundanento en el articulo 41 y 43 de la
Ley 2160 "Ley Fundamental de Educaci6n" y los articulos  10 y  11 del "Reglamento General de
Juntas de Educaci6n y Juntas Admihistrativas" remite propuesta para la confomaci6n de la Junta
Administrativa del Liceo Rural Colonia del Valle, sustituci6n per renuncia de mienibro de dicha
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c6dula 602690448. Considerando la importancia que dicho Centro Educativo cuente con su Junta
de educaci6n completa, este Concejo acuerda: Primero: Aprobar el nombramieuto del sefior Luis
Angel Cortes Cortes, cedula 503240027, en sustrfuci6n del sefior Calixto L6pez Vdsquez. Segundo :
Que  el  Director  del  Centre Educativo  coordine  con  La  Seoretaria  Municipal  ha  feeha  para  la
juramentaci6n,     al     telefono     26577081,     extension     2015     o     al     correo     electr6nico
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ic_h_avez@nanda_vure.go.cI. Comuniquese. Aprobado pop unanimidad con ci
delosrngidorespropiefariosKarlaTatianaBaltodanoSequeira,ElsaGabr
y  Johan  Tali  Sa]inas  Rosales  y  ]os  regidores  suplentes  en
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27-OficioDREN-SE-C07ro121-2024defecha11dejuniode2024enviadeporlasefroraMSc.Gloriana
Amaez  Carri]lo,  Supervisora  de  Educaci6n  del  Cfroulto  07,  mediante  el  que  indica  que,  con
fundamento en el articulo 14 y el articulo 23 inciso b) del Reglamento de Juntas de Educaci6n y
Juntas Administrativas rerfute propuesta para sustituci6n per renuncta de miembros de la Junta de
Educaci6ndelaEscuelaPuertoSanPatlo,asolicituddelaDirectoraMSc.HeinyRosalesAlmanza,
la  persona  que  renunci6  es  Edith  Endquez  Hemindez,  c6dula  503070905,  la  propuesta  para
sustituci6n es: Lourdes Martin Alvarez Peralta, cedula 501650974 y Elizal]eth Vega Parra, cedula
503820830.  Cousiderando la inportancja que dicho Centro Educativo cuente con su Junta de
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Herhandez. Seylndo: Que la Directora del Centre Educativo coordine con la Secretaria Municipal
la  fecha para la juramentaci6n,  al  teleforo  26577081,  extensich  2015  o  a]  conco  electr6hico
rchavez@nandayure.go.c_I.  Comuniquese al Circuito 07.  Aprobado por umnimidnd con cinco
votes positives de los regidores propietarios Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Eha Gabriela
Torres Montiel y Johan Tail Salinas Rosales y los regidores suplentes en ejereicio Ybselyn
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28-OficioAENIL0130-2024defecha17dejuhiode2024delAlcaldeMunicipal,medianteelqueindica
que luego de revisar y valorar la fomulaci6n y presentaci6n de los presupuestos extraordinarius
N°O I -2024 y presupuesto extraordinario N°02-2024 lus cuales se financfan de recursos disponibles
del Superivit 2023, esta administraci6n de forma responsable declina en su totalidad a la propuesta
presentada en el mes de abril  del  presente afro por la anterior administrari6n municipal,  dicha
decision se fundameuta en lo siguiente:  1-Falta de requisitos de legalidad segdn Normas T6cnicas
de Presupuesto Pthlico:3.2 Planificaci6n institucfonal como base para el proceso presupuestario,
norma 4.1.9 Producto  final de  la fase  de  formulaci6n presupuestaria.  2-Por no contar con la
Liquidaci6n  Presupuestaria  al  cierre  del  2023  aprobada  por  el  ente  competente  y  3-  A  lo
recomendado por la Comisi6n permanente de presupuesto y hacienda municipal en sue informes
CIIfM-MN 004-2024, CIIPM-hIN 007-2024, CIIPM-MN 013-2024 y CHPM-MN 014-2024, por
lo anteriormente expuesto solicita el vote de apoyo del Concejo Municipal para esta decision.
Considerando lo manifestado y solicitado por el Alcalde Mthicipal, este Concqjo acuerda: Dar
apoyoalasolicituddelsefrorAhaldeMunicipalencuantoaldeclineensutotalidadalaspropuestas
presentas en el mes de abril 2024 sobre lus Presupuestos Extraordinarius Nus. 01  y 02 - 2024.
Comuniquese.   Aprobado   pop   unanimidad   con   cinco   votos   positivos   de   los   regidores
propietarios Kar]a Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montie] y Johan Tall
Salinas Rosales y los regidores suplentes en ejereicio Yoselyn Tatiana Cambronero Mora y
Carlus Mol"a Peralth ACUERD0 DEFINITTVARENTE APROBAD0 CON DISPENSA DE
TRANITE DE COMsldN.

ARTIC UL0      V
Informe de Comisiones v del Sefior A]calde

La regidora Kaha Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, Siguiendo con el orden
del dia, en el articulo 5 de informe de comf sick y del sefior Alcalde para el dia de hqy tenemus infome
de comisi6n, cloy el pase a la compafiera ELsa Gabrieh Tones Montiel.

La regidora Elsa Gabriela Torres Montiel, comenta, buenas tardes el informe de la Comisi6n Permanente
de Asuntos Juldicus, nus reunimus. . . bueno, quedanus de acuerdo en reurimos los primeros miercoles
de cada mes al ser las 3:30 de La tarde, y precede a dar lectura al informe de Comisi6n Municipal de
As:im:tos liiridicos, Dlctamen -CRAJ:Ml`roo1 -2024-2 026.

DICTAMEN cOMIS16N PERMANENTE DE ASUNTOS JURIDICOS

ejercicio  Yuselyn  Tatiana



DICTAMEN NOMERO: CPAJ-Ml\IO01 -2024-2026

AI ser las quince horas con treinta minutos del mierooles 12 de junio de 2024 en fa Sala de
Se§jones del Concgiv Municipal, encontfandonos presente8 los Regidores prorietarios Pedro
Mesen Femalidez,  Elsa Gabriela Tones Montiel y Johan Tall Salinas Rosales,  iniciamos fa
primera reuni6n de la Comisi6n de Asuntos Junidicos de la Municipalidad de Nandayure, con
la  asistencia  de  la   licenciada  Marlen   Moreno  Vallejos,   como  asesora   legal   munieipal
colaboradora en esta Comisi6n y el sefror alealde Municipal Teddy Os`an Zffiiga.
EndeLmos a Ama]izar dos cases Especiificos de gran relevancia para el bLien fLincionamiento
de la Munidpalidad.

_C_ASON°_1-50NVENIO RAARCO CON EL CONCEJO DE DISTFtlTO DE COBANO

Analjzado el documeuto CSRAS-135i2024 de fecha 09 de mayo en donde se transcribe el
acuerdo de la sesi6n ordinaria ndmero 001-24, artioulo VIll, inciso b, del dia veintitfes de abril
del aha dos mil veintieuatro, a las diecisicte horas con doce minutos, el oval se refiere a la
firma de

"CONVENIO   INTERINSTITUCIol\IAL   DE   COOPERACION   Y   COLABORACION   POR

PRIESTAMO DE MAQulNARIA SuSCRITO ENTRE LA MUNICIPALIDAD DE NANDAYURE,
Y EL CONCEJO MUNICIPAL DE DISTRITO DE COBANO"
EI  regidor Pedro Mesen  Femandez manifiesta que ha analieado el documento y que tiene
dudas sobire el convenio referente al beneficio a recibir La Municipalidad de Nandayure.
La  asesora  legal  manifiesta que esa  es fa  raz6n de  los convenios  la ayuda  mutLia de las
institucienes.
Le preocupa la situaci6n de los funcionarios que fa Munidpalidad tenga que enviar hasta alla
y  fa  responsabilidad  del  pago  de  salario  de  nuestros  funcionarios,  asi  como  el  tema  el
pfestamo de maquinaria y su uso, indica que el sabe que la Munidpalidad de Nandayure esfa
bien dctada d Maquinaria y que es poco to que nos va ay`rfu este coTnrenio
Hace su analisis con respects a que es preocupame qLie se le envJa maquinaria y operarios y
no se clarifica en el documento que beneficio va tener La Munitripalidad de Nandayure.
EI Alcalde Municipal argumenta que a pesar que en el documento no se manifiesta importante
es que C6bano nos proporcione personal calificado en algunas areas como Gesti6n Ambilental
y Presupuesto, ya que son areas imporfantes de reforzar en fa lnstituci6n.
El regidor Pedro Mesen Femandez manffiesta que a el te preocapa la situaci6n que sea la
Munidpalidad fa que tenga que realizar los gastos de pagos de combustible de llevar todos
los dias a los funcionarios municipales hasta C6bano en las mafianas y luego en La tarde ir a
recogerlos,   que  sen'a  mejor  que  C6bano  ofrozca  hospedaje  a  los  funcionarios  de  la
Municipalidad de Nandayure ene I caso de requerir que los mismos se desplacen hacia alfa.
EJ Alealde Municipal manifiesta que tiene conocimiento que C6bano cueuta con bastantes
operarios de maquinaria.
El regidor Pedro Mesen Femandez indica que tambi6n esa es otra situaci6n que, si se lleva la
maquinan'a  quienes  serian  los  responsables  por  los  cambios  de  aceite,   las  lfantas,   el
combustible,  que fa maquiriaria  debe de entregarse alla y que esa entrega el encargado de
maquinaria emita un informe detallado del estado de cada maquina, que se detalle si fa misma
presenta algunas partioularidades,  coma si tiene atoch desperfecto,  el kilomctraje,  si  esfa
funcionando al  100%  o si esfa presentando algdn  detalle que  pueda  provocar algdn defio
mayor por aledn uso indebido o desconocimiento del operario.
L a regidora Elsa Gabriela Torres Montiel manifiesta que si se debe de especificar mejor e[
Convenio.
El regidor Pedro Mesen Femandez indica que es imporfante saber que maquinaria seria que
La  que  vaya  en  el  convenio.  EI  asunto  de  combustible,  viaticos,  traslado  de  operarios  y
maquinaria deben de quedar bien especificados en las clausulas del convenio.
Recomendaciones de la Comisi6n de Jun'dicos al Convenio con el Distrito de C6bano:

1)  Especificar que maquinaria es fa que se va a trastadar de Nandayue a Distrito de
C6bano

2)  Especificar quien acamea con los gastos del combustible del traslado de esa maquinaria
y de los funcionarios de la Munieipalidad de Nandayure a Distrito de C6bano
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3)   Especificar el pago de viaticos en el caso de que los funcionarios
de Nandayure tengan que desplazarse hasta alla.

4)  En caso de que sea el Concejo Distrito de C6bano el que aporte los
encargado    de    maquinaria    de    fa    Munieipalidad    de    Nandayue    especifique
detalladamente el estado de cada maquinaria que sera objeto del siguiente convenio,
especifiedndose kitometraje, estado de fa maquina, de las lfantas, del aceite y cualquier
otro elemento que ayude a identificar el estado de funcionamiento de cada uno de la
maquinaria que se vaya a trasladar y que ese informe sea recibido con fecha y firma
par el que sefa el encangado del cuido de la maquinaria designado per el lntendente
del Concejo de Distrito de C6baro

5)  Que al momento de entregar la maquimaria de nuevo del Conpejo de Distrito de C6bano
sea por medio de un informe detalfado sobre cada una de La maquinaria tat oval como
se entreg6 por parfe de fa Municipalidad de Nandayure.

6)  Espeeificar claramente log beneficice que recibifa Nandayure con la firma del convenio

Uma vez especificado y clarificado cada uno de esos puntos en el convenie, y siendo que
estos  son  instrumentos  de  cafacter  normativo,  en  donde  existe  una  conoordancia  de
voluntades entre dos o mss sujetos destinados a prodLicir efectos juridioos y con el fin de
crear efectos juridicos y con el fin de crear derechos y obligaciones entre partes. Que por
la ubicaci6n territorial, pueden unificar esfuerzos de cafacter fecnico, financiero y humano,
para solventar sus necesidades de manera integral, asi como fomentar el desarrolle socio
econ6mico y la prestaci6n de los servicios ptlbljcos de forma eficiente y eficaz para los
municipes intervinientes,  por lo que esta Comisi6n de Juridicos recomienda al Concejo
munit*pal   aprobar   el   CONVENIO   INTERINSTITUCIONAL   DE   COOPERACION   Y
col.ABORAclon   POR   PRESTAMO   DE   MAQuiNARiA   suscRiTO   ENTF{E   LA
MUNICIPALIDAD  DE  l`lAl\lDAYURE,  Y  EL  CONCEJO  MUNICIPAL  DE  DISTRITO  DE
COBANO" y autorizar al sefior alcalde municipal a su respectiva firma.

Caso N® 2
REGLARAENTO DE CAJA CHICA
Analizado  que  ha  sido  el  proyecto  de  reglamento  de  Compras  de  Caja  Chica  de  la
Munidpalidad de Nandayure la regidora Elsa Gabriela Torres Montiel manifiesta que considera
que es importante obtener los recursos necesarios para las compras intemas.

EI  regidor  Pedro  Mesen  Fernandez  manifiesta  que  el  considera  que  el  Reglamento  es
necesario y sobre todo que el  monto sea adecuado para  un buen funcionamiento intemo
Munidpal, que considera neoesario que si sea el monto del mill6n de colones pero que lo t]nico
que corrsidera necesarie es que todas las aprobaciones sean por parte del alcalde y no del
director financiero administrativo ya que todavia ro se cuenta con el profesional de esta rama.

Analizado que ha sido el REGLAMENTO DE COMPRAS POR CAJA CHICA y siende esto es
un   fondo   en   efectivo que puede   ser  constituido   con   Recursos   Pdblicos   de   cuaiduier
fuente que financie   el    presupuesto    institucional    para   atender   dnicamente   a   gastos
menores que demands su cancelaci6n inmediata o que, por su finalidad y caracteristicas, ro
puedan ser debidamente programados, y una vez que el mismo sea modificado, esta comisien
de Asuntos Juridicos recomienda al Conapio Municipal tomar acuerdo para aprobar en todo el
Reglamento de Caja Chica y autorizar su publicaci6n en el Dfario Oficial La Gaceta para su
efectiva ejecucich.

Finaliza la sesi6n a las 5:30 p.in.

Coreuz€s:
La regidora Karia Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Mulcipal comenta, le dy la palabra.

La regfdora Nula Reyes Qufros comenta, 1o que entendi un poco, princfpalmente lo del  Convenio
ustedes estin puutualizando 3 cosas aha que necesitan que ese Convenio las lleve, 6es asi o me equivoco?
Pero al final dicen que este esfa vctando a favor sobre dicho convenio, pero no puntualizan cuales son
en si, 6Estoy equivocada? 0 usted me corrige.



LaregidoraKarlaTatiarmBaltodanoSequeira,PresidentaMunicipalcomenta,vamosahacerunreceso
de 5 minutos.

LaregidoraKarlaTatianaBaltodanoSequeira,PresidentaMulcipalindica,continuaniosconlasesi6n,
le damos la palabra a la regidora Elsa.

La regidora Elsa Gabriela Torres Montiel comenta, bueno, con la observaci6n que mos hace la regidora
Nula este vamos a leerle el Convenio con las observaciones que le hizo la Comisi6n, prcoede con la
lectun. . .

La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presideuta Municipal comeuta, vanos a darle la palabra
a Nula.
La regidora Nuria Reyes  Quir6s  menciona,  rue  demasiado  importante leer el Convenio a nivel  de
nosotros y a nivel de lus espectadores, que estan en estos momentos viendo la sesich, porque asi queda
claro de qrfe rmnera se esta haciendo y con los fines que se estan haciendo, eso es hastante inportante,
muchas gracias, compafiera por la aclaraci6n.

La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, para este caso son dos
casos, pero para el primer caso, que es eL Convenio someto a vctaci6n aprobar el Convenio con las
modificaciones necesarias en ouanto a elrores de redacci6n, sirvase en votar, aprobado con 5 votos
positivos y queda definitivamente aprobado con 5 votos positivos y se dispensa del trinite de comisi6n
con 5 votos positivos.

La regidora Karla Tatiaira Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, chora seguimus con la
lectura del reglameuto para caja chica, Gaty, si gustas Rcheea te puede ayudar con ha lectun.
La Secretaria del Concejo Municipal procede con la lectura del caso 2 del dictanen de Comisi6n de
Asrmtos]uldicos,Dicturnen-CPAJ-MN-001-2024-2026.

La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, para este caso, entonces
somctemos a vctaci6n aprobar el regl3mento de Caja Chica, aprobado con 5 vctos positivos y queda
definitivamente aprobado con 5 votos pesitivos.

Por tanto, los acuerdos quedan de la siguiente manera:

1-:oonnfeide::`£i#|:no-i#J6M#o!-6o3fr%£fEl#aci3fepjfidi23Esef#qoueDsf
MAQUINARIA PROPIEDAD DE LA MIJNICIPALIDAD DE NANDAYURE, PARA EL
USO  PROPIARENIE  DEL  CONCEJO  MUNICIPAL  DE  DISTRITO  DE  COBANO  Y
COLABORACION  DE  PERSONAL  CAPACITADO  Y  PROFESIONAI  EN  DISTINTAS
AREAS DE IroRTANCIA PARA EL BUEN DESErmENO INSITTUCI0NAI, en el que
se indica que analizado el documento CSM-S-135-2024 de fecha 09 de mayo en donde se
transcribe el acuerdo de la sesi6n ordinaria ninero 001-24, articulo VIII, inciso b, del dia
veintities de abril del afro dos mil veinticuntro, a las diecisiete horas con doce minutes, el cual se
refiere a la fima del converio antes citado. Considerando: que se da lectura al Convehio y .se
verifica que se incluyeron los dates requeridas y que solo tiene algunos errores de redacci6n, este
Concejo `acuerda: Primero: Aprobar el CONVENIO MARCO .DE COOPERActoN PARA EL
PRESTAMO    DE    MAQurNARIA    pROplEDAD    DE    LA    MUNlclpALIDAD    DE
NANDAYURE,  PARA  EL   USO  PROPIARENTE  DEL   CONCEJO  MUNICIPAL   DE
DISTRITO   DE   COBANO   Y   COLABORACION   DE   PERSONAL   CAPACITADO   Y
PROFESIONAL   EN   DISTINTAS   AREAS   DE   IMPORTANCIA   PARA   EL   BUEN
DESEMPEHO  INSITTUCIONAL,  Segtlndo:  Autorizar  al  sefror  Teddy  asvalde  Zrifiiga
Sinchez, portador de la cedula de identidad ndmero 504030126 en su condici6n de Alcalde del
Canton de Nandayure  o a quien ostente el puesto,  a firmar y  suscribir el convenio citado.
Comuniquese  a la Alcaldia.  Aprobado  por unanimidad  con  cinco votes  positivos  de ]os
regidores propiefarios Karla Tatiana Baltodano Squueira, Elsa Gabrich Torres Montiel y
Johan  Tall  Salinas  Rosales  y  los  regidores  suplentes  en  ej€rcicio  Yoselyn  Tatiana
Cambronero   Mora   y   Carlos   Morera   Peralta.   ACUERDO   DEFINITTVARENTE
APROBADO.
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Se transcribe el coavenio aprobedo..

CONVENIO MARCO DE C00PERAclbN PAPA EL PRESTAM0 DE MAQUINARIA
pRoplEDAD DE IA MUNlclpALmAD DE NANDAyuRE, PARA EL uso pRopIARENTE

DEL CONCEJ0 MUNICIPAL DE DISTRIT0 DE C0BAN0 Y COLAB0RACHON DE
PERSONAL CAPACITADO Y PROFESI0NAL EN DISTINTAS AREAS DE IMPORTANCIA

PARA EL BUEN DESEMPEN0 INSITTUCIONAL

®

Entre  nosotros,  TEDDY  0SVAID0  ZURIGA   SANCHEZ,  mayor,   soltero,  cedula  cinco  -
cuatrocientos  tres  -  ciento  veintiseis,  vecino  de  EI  Porvenir  de  Nandayure,  en  su  condici6n  de
ALCALDE MUNICIPAL de la MUNICIPALmAD DEL CANTON DE NANDAYURE, con cedula
jun'dica nfroro: TRES {ERO UNO CUATRO - CER0 CUATRO DOS UNO CEno SIETE, de
acuerdo a la declarac£6n de elecci6n del Tribunal Supremo de Elecciones en resoluci6n ninero: 2159-
E11-2024 -, de las 09 horas con 30 minutos del dia 8 de marzo del 2024, para el periodo comprendido
entre el primero de mayo del dos mjl veinticuatro hasta el dia treinta de al)ril del afro dos nil veinticeho,
segivn consta en la Gaceta N° 55 del 22 de marzo del afro 2024, quien segivn acuerdo tomado en la sesi6n
ordinarianinero:N°07del17dejuniodelafio2024,quedadebidanenteautorizadoporsurepresentada,
para la suscripci6n de] presente convehio, y qulen en ndelante para efeetus  del mismo se denominara
"LA MUNICIPALIDAD DE NANDAYURE"; y e] sefior RONNY DOSE MONTERO OROZCO,

mayor, casado una vez, vecino de C6bano, de la escuela de Rio Negro contiguo al puente del Rio
C6bano, portadora de la cedula de fdentidad ninero: dos - seiscientos siete - ciento cuarenta y seis en
mi condici6n de INTENDENTE MUNICITAL del CONCEJ0 MUNIcmAL DE DISIRIT0 DE
C6BAN0 DE PIJNTARENAS, con c6dulajuridica ninero: TRES -CER0 CERO SmTE {ER0
SmTu OCH0 DOS NUEVE SmTE, de acuerdo a la declaraci6n de elecci6n del Tribunal Supremo
de Elecciones en resolucj6n ndmero: 2715-El 1-2024, de las diez horas con cincuenta minutos del dos
de Abril de dos nil veinticurfro, del TRBUNAL SUPREM0 DE ELECCI0NES, pchticndo en la
Gaceta ninero: A]cance N°70 a ]a Gaceta N° 63 del diez de Abril del dos nil veinticuatro, a quien segivn
acuerdo  tomado  en  la  sesi6n  ordinaria ndmero:  001-2024,  queda  dehidamente  autorizado  por  su
representada;paralasuscripci6ndelpresenteconvenio,yquienenadelanteparaefectosdeesteconvenio
se denominara " EL CONCEro ", quienes con fundamentos en los articulos 2 y 4 jnciso "f', 7, con
fundamento en las disposictones contenidas en nuestro ordenamiento juridico, hemos acordado celebrar
-en nuestro cafacter dicho- el presents Convenio Marco de Ccoperaci6n lnterinstincional, el curl se
regird por las siguientes consideraciones y estipulaciones:

I. CoNsll)rmANDo

EI Objedvo General  del  presente convehio consiste en establecer un marco general de acciones de
cooperacidn entre ]as partes, para la rcalizaci6n de actividades conjuntas en cualquier alca que beneficie
el desanollo y fortalecinieuto de su relaci6n de cooperaci6n interinstitucional municipal, scan esas en
fas areas adriristrativas y operativas de las instituciones.

H. FUNDARENTO LEGAL
El c6digo muni.cipal establece dentro de su regulacj6n:

Articu]o 3. La municfpalidad podri ejereer las compctencias muricipales e invertir fondos ptiblicos con
otrasmunicipalidadeseinstitucionesdelaAdministracidnPthlicaparaelcumplinientodefineslocales,
regionales o nacionales, o para ]a construcci6n de obras ptib]icas de beneficio comth, de conformidad
con los convenios que al efecto suscriba.

Ard'culo 4. Atribuciones de fas Muliof prlf dades.



I)Concertar,conpersonasoentidadesnacionalesoextranjeras,pactos,convenjosocontratosnecesanos
para el cumplimiento de sue funciones.

Articulo 7. -Mediante converio con otras muricipalidades o con el ente u 6rgano ptlblico competente,
lamunicipalidadpedfallevaracfro,conjuntaoindividunlmente,serviciosuobrasensucantonoensu
region territorial.

Articulo  9.  -  Las  municipalidades  podran  pactar entre  si  convenios  cLlya  fimlidad  sea  facilitar y
posibilitar el cunplirfuento de sus objedvos, lograr rna mayor eficacia y eficiencia en sus acciones, asi
como para prestar servicios y construir obras regionales o nacionales.

Articulo 1 1. - Previo estudio de factibilidad, los convehios intemunicipales requeririn la autorizaci6n
de cada Coneejo, la cunt se obtendra mediante votaci6n calificada de dos terceras partes de la totalidad
de sue miembrus. Estos convenius tendril fuelza de key entre fas partes.

Articulo 13. -Son atribuciones del concejo:

e) Celebrar convenios ....

Con base en 1o cousidegndo y por ser de inteies para ArmAS PARTES, conveninos en suscribir el
presente Convenio Mareo, obljgindonos al tenor de ]as siguientes clausulas:

in OBJETO

El  presente  Convenio tiene por objedvo, establecer las relaciones de coordinaci6n, colaboraci6n y
cooperaci6n entre:  la MUNICIPALIDAD DE NANDAYURE y EL CONCEJO DE DISTRITO DE
COBANO para la realizaci6n de actividades conjuntas en cualquier alca que beneficie el desarrollo y
fortaleeimiento  de  su  relaci6n  de  cooperaci6n  interinstitucional  municipal,  sean esas  en  las  areas

#nisEtrariv#byNo¥rarfuasfeL]aspri##n6SE#anrfut°#eiinden£±i:±g#E[E°::
MUNICIPALIDAD  DE  NANDAYURE,  PARA  EL  Use  PROPIARENTE  DEL  CONCEJ0
MUNICIfAL   DE   DISTRrro   DE   CoBANo   I   CoLABORAcloN   DE   PERSoNAL
CAPACITAD0 Y PROFESI0NAL EN DISTINTAS AREAS DE "PORTANCIA PARA EL
BUEN  DESEMPERO  INSITTUCI0NAL,  encontrindose  todas  las  partes  en  pleno  use  de  sus
facuhades cognitivas, vofitivas y legates, hemos convenido celebrar el presents convenio, el cual se
regife por las siguientes cousideraciones clallsulas:

IV. CARTAS DE ENTEDIRENIO

Para  la  negcoiaci6n  del  objeto  de  cada  convenio  especifico,  se  podri  suscribjr  rna  carla  de
entendimiento, con la finalidad de facilitar el proceso; en elha se podri establecer los criterios tdenicos y
juridicus propios de cada maqulnaria a pestar, asi como los profesionales que se vean jnvolucndos en
este convenio; mismo que deberin ser aprobados por las partes.

V.SOBRE EL PRESTAMO DE MAQUINARIA MUNICIPAL.

Dentro  de  la  maquinaria  disponible  para  la  colaboraci6n  al  Concejo  de  Distrito  de  C6bano,  la
Munictpalidad de Nandayure pane a disposicj6n la sfguiente:

•VAGONETA SM 3936

•vAGONErA sM 4698

•VAGONETA SM 4700

• NIVELADORA SM 2026

• COMPACTADORA SM 7976
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• CAMON CISTERr`IA DE AGUA sM 8o35

• LOW BOY SM 7589

• CABEZAI SM 7540

•BACK HOE SM 4269

•EXCAVADORA SM 7198

• LOW BOY SM 4922

®
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VI.GASTOS DERIVADOS DEL CONVENIO.

4.1 El presents Convenio Marco de Colaboracich no supone ringuna obligaci6n financiers extra para
ninguna de las partes firtnantes.

4.2 Si exjstiera dafios propios o a tereeros la Minicjpalidad que lo ocasione sera ]a responsable

4.3 EI Concejo de Distrito de C6bano se compromete a brindar el combustible necesario que utiLizafa la
Maquinaria de ]a Municipalidad de Nandayure en las obras a realizar, asf como el gasto de aceite en que
se incurra en cada una de la maquinaria a utilizar en la corseeuci6n de sue intereses.

4.4 La Mulcipalidad de Nandayure se compromete a mantener al dia toda la documentaci6n legal
respectiva (entiendase esta como derecho de circulaci6n, revisi6n tdenica, p6lizas, entre otras) para el
buen fimcionamiento de la maquinaria que GASTOS DERIVADOS DEL CONVENIO.

4.5EnpresenteConvenioMarcodeColaboraci6nlaMunicipalidademitiriuninformedetalladodecada
rna de la maquinaria que servifa como pfestamo al Concejo de distrito de C6bano, e] cual detallara el
estado de cada una, el kilomctraje, si presenta algin desperfeeto por mds minino que sea, asi como los
golpes de las mismas esto para salvaguardar cualquier eventualidad, este informe se entregara el dr'a de
cada eldrega de maquinaria en cada una de las lnstituciones.

4.6 Cada una de las partes filmantes son responsables de los salarios y p6lizas de sus funcionarios, sin
embargo, en el caso de que los funcionarios deban de trasladarse de un lugar a otro la instituci6n que
requiera ese traslado costeara el ndsmo, asi como cualquier gasto generado a titulo de hospedate.

4.7 EI Concejo de Distrito de C6bano brindafa el combustible necesario que iititizari la Maquinaria de
la Minicjpalidad de Nandayure en las obras a reali2ar en el Concejo de disthto de C6bano.

4. 8 La Municipalidad de Nandayure se compromcte a mautener al dia toda la dcoumentaci6n respectiva
(endendase  esta como  derecho  de  circulaci6n,  revision  tdenica,  p6Iizas,  entre  otras) papa el  been
funciormmiento de la maquinaria que prestara al Concejo de distrito de C6bano, asi como las p6lizas de
los funcionarios que desempefiaran su trahajo en el Concejo de distrito de C6bano.

4.9 En la implementaci6n del presents Convenio las entidades firmantes actuarin de acuerdo a sus
reglamentos y normariva. Las personas participantes en las labores que se realicen en e[ marco de este
Convenio actuarin de acuerdo a la normativa y reglamentos de la instituci6n hdssped.

4.10 Las partes firmantes del presente acuerdo podlin supervisar las labores de sus funcjonarios en los
cantones huespedes para confirmar que eL mismo se rcalice de confomidad con la presents.

VH.CONVENIOS ESPEciFICOS

Para  la  concreci6n  de  cada  proyecto,  se  suscribffa  un  converio  especifico  derivado  del  presente
Convenio Marco, donde se indique indispensablemente: objeto, plazo de ejecuci6n y cunlquier detalle
que clarifique el objeto de los mf smo.



Requisitos Generales que debefa cunplir el convenio especifico que se derive del presente convenio
marco, sin detrimento de otros dceurnentos, estudios y certificaciones, que acuerden las partes en cada
Caso:

1.   Objeto del convenio ®royecto espectfico), descripci6n exacta y su ubicaci6n geonoferenciada.
2.   Perfil del proyecto.
3.   Presupuesto general del proyecto, con el debido susteuto t6cnico y de las mejores pricticas de la

ingenieria.
4.   Los aportes, por separado, de cada rna de fas instituciones suscribientes, y el costo en colones

asociado.
5.   Aportar el estudio costo-beneficio, debidamente fimado por el profesional responsal)le.
6.   Profesional responsable de supervisar la chra por pane de la MUNICIPALIDAD y Concejo de

Distrito.
7.   Certificaei6n  de  personeria  juridica  vigente  o  copha  certificada  per  la  secretaria  de  la

MUNICIPALIDAD y Concejo de mstrito, con indicaci6n de fas calidades del representante
legal, con las respectivas citas de inscripci6n.

8.   Sustento legal para la suscripci6n del convenio, ley o reglaneuto.
9.   El plazo de ejecuci6n y plazo dentro del cual se darn lo olden de inicio.

vm DE LAs OBLIGAcloNEs

Para la ejecuci6n y  seguinderito  del  presente instrunento  de  cooperaci6n,  las partes  suscribientes;
MUNIcmALIDAD  de NANDAYURE y el Concejo de Distrito de COBANO, se comprometen a
proponer proyectos en  el  marco  del  presente coovenio,  y  aporear lus reeursos que  lus  convches
especificos  requieran,  lo  anterior de  conformidad con  la disponibilidad presupuestaria y  el  marco
competencial que rige sus actuaciones y acatar lo estableeido en el punto 4.

IX. DE LA VIGENCIA Y LAS PR6RROGAS

El preserrfe convendo tendfa un pedodo de vigencia de un afio* prorogchle per periodus ig`rake hasta
un ndximo de cuatro afros, los cuales empezririn a regir a partir deL dia siguiente a la fecha de la firma
del mismo.

Cuando alguna de las partes no desee prorrogar el presente converio, debefa notificar a su contraparte
con al memos treinta dias de autelaci6n al cumplimiento del plazo convenido.

X. CAUSAS DE RESCIsldN Y FINALIZAcldN ANTICIPADA

Cualquiera de las partes, podra rescindir unilateralmente el presente convenio por razones de interes
ptiblico, caso fortuito o fuelza mayor. Asimismo, las partes podrin por mutuo acuerdo, poner termino a
este convenio, siempre que medien circunstancias de interes pdblico para ello.

Resoluci6n: En caso de incumpliniento, la parte afeetada prevendfa a la oho de sus obligaciones y
responsahiljdades, otorgando el plazo de quince dias naturales para que adopte las medidas correetivas,
caso contrario, existiri causa para resolver el citado convenio.

Rescisich:  La rescisich del prosente convenio se podri convenir cuando existan razones de interds
pdblico, fuelra mayor o caso forfuito, sig`riendo el debido proceso. Tanhien podri darse por concluido
en cualquier momento si al memos una de las partes manifiesta su intetes de no condnuar con el mismo,
siempre que medien circunstancias de inteies ptiblico para ello. La notificacidn se deberi realizar por
escrito con tres meses de anticipaci6n para su finiquito. En caso de haber convenido en su dyeeueich
proyectos o actividades que se encuenfro pendientes de finalizacidn, se deberi a cortyeniencia e inter5s
ptlblico, continunr con los proyectos hasta su finalizaci6n.

XL ESTIRAcldN

El presente Convenio Marco, per su naturale2a y contribucienes, se cousidera de cuntia inestinale.

®
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]m DE LAs NOTIFlcAcloNEs

Para los efectos del articulo 22 y siguientes de la Ley No. 8687, Leyde Notifieriones
partes  conooedoras  de  las  inplieacfones  que  esta marifestaci6n  conlleva,  acep¢an  como valida la
notificaci6n que se haga en el lugar sefalado como su domicilio en el presents acuerdo, pasando 6ste a
ser su domicilio institucional; asinismo se comprometen como se diri mds ade]ante, a notificar por
escrito a la contraparte de cunlquier canbio en su domicilio, de tat forma que las partes dejan sefialada
lasiguientedirecci6nparae]casodeunaeventualnotificacj6n,sea6stajudicialoextrajudicjal,asicomo
para cualquier comunicaci6n o requerimiento, la cunt se tendra coma valida si es notificada mediante
entrega de un original de la misma en las direeejones que se jndican a condnuaci6n.

En caso de que alguna de las partes cambie su domicilio lnstitucional, deberin notificarlo por escrito a
laotraydichocanbiosetendriporefectuadoaldiasiguientedelanotificaci6ndelcambiodedomicilio.

ESTOIro.Enfedeloanterior,unavezleido,el'contenidointegrodelpresenteconvenio,bienenterados
de su objeto, validez y demds efectos legales, con la autoridad con que actuanos, lo ratificanios y
suscribimos de forma fisica en el mes de junio del 2024. Para la eficacia del convenio, se tomafa en
cuenta la hora y el dia de la firma del ultimo jeralca suscrihiente.

®
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TEDDy osvAIDO zrfuGA SANCHEz       RONNy gosE MONIERO OROzcO
ALCALDE                                                             INTENDEr`ITE

MUNICIPAIIDAD DE NANDAYURE          CONCEJO DE DISTRITO DE C6BANO

2-  Conocido el Dictamen - CP4J-rmLcOJ-2024L2026 del dia 12 de junio de 2024, en el que se
conoce el Caso #2: Proyecto de Reglamento de Compras de Caja Chica de la Muliicipalidad de
Nandayure, Reglamento que es analizado por la comisi6n y brinda algunas recomendaciones.
Considerando: que ha sido analizado que ha sido el REGLAMENTO DE COMPRAS POR
CAJA CHICA y siendo esto es un fondo en efectivo que puede ser constituido con Recursos
Ptolicos de cualquier fueute que financie el presupuesto institucional para atender thicamente a
gastos menores que demande su cancelaci6n inmediata o que, por su finalidad y caracteristicas,
no puedan ser debidamente programados, y una vez qure el mismo sea modificado, este Concejo
acuerda:  Primero:  Aprobar  en todo  el  Re9lamento  de  Compras  de  Caja  Chica  de  la
Municipalidad de Nandayure, Segundo: Autorizar al sefror Teddy Osvaldo Zdiiga Sinchez,
portndor de la o6dula de identidad ndmero 504030126 en su condici6n de Alcalde del Cant6n de
Nandayure o a quien ostente e] puesto para su pub]icaci6n en el Diario Oficial La Gaceta para su
efectiva ejecuei6n. Comuriquese a la Alcaldia. Aprobado por unaninidad con cinco votes
positives de los regidores propietarios Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela
Torres Montiel y Johan Tall Salinas Resales y lee regidores ouplentes en ej€reicio Ybselyn
Tatiana Cambronero Mora y Carlus Morera Peralta. ACUERDO DEFINITIVAhfiNTE
APROBAlro.

Se transcribe eL de Coingros de Co[ia Chica de La M..nicipelidad de Noundnryure

REGLAMENTo DE conrmRAS POR CAJA CmcA
DE IA MUNIclpALmAD DE NANDAvURE

cApiTUI.0 I
Dispusieiones generates

Articulo 1° El presente Reglamento establece las disposiciones generales que I?gulan la operaci6n
y control de ]a Cqja Chica de la Mulricipalidad de Nindayune.

Articu]o 2° Definiciones:

Caja  Chica:  Fondo  aLttorizado  por el  Concejo  Munieipal,  para  la adquisici6n de  bienes y/o
serviofus catalogados indispensables o urgentes.



Fondo de caja chica: Fondo que contiene un monto econ6mico para la adquisici6n de bienes y
servicios; que son de uso comdn y que no hay en existencia en bodega municipal.

Arqueo de Caja Chica:, Es la constataci6n de que los dceumeutos que dan soporte a los egresos,
concuerdan  con  los  montos  autorizados para  cada uno  de  los  fondos.  ne conformidad  a la
verificaci6n del cunplimiento de la normativa y reglamentaci6n que rige al efecto.

Caso fortuito: Llinese asi al suceso que sin poder preverse o que, previsto, no puede evitarse,
puede ser producido por la naturaleza o per hechus del hombre.

Urgencia: Es la neeesidad inmediata o apremiante de algo ya sea un servicio o un hien.

Liquidaci6n: Rendici6n de cuentas que efectla el funcionario responsable del vale de caja chica,
mediante  preentaci6n de  los comproban¢es origirales que  sustentan los bielus y/o  servicios
adquiridos, como factura o copia de la factun digital debidanente aprobada por las autoridades
competentes y en la curl se detallen las cantidades, valores, articulos y servicios adquiridos.

Reintegro  de  Fondue:  Solicitud  a  la  Alcaldia  Municipal  para  reintegrar  lus  dineros  que
se ejecutaron, ]o que inplica reponer e] fondo,

Vale de Caja  Chica:  El-comprobante que autoriza la entrega por pane del  (la) Tesorero (a)
Municipal  de  dinero  en  efeetivo  a  un  funcionario  municipal  autorizado  para  tal  efeeto,  de
conformidad con este reglanento. El monto de cada vale no see mayor al  10 % del monto del
fondo de la caja chica.

Vifticos y transportes: Son los gastos de viaje y transpoute en el interior del pats y se prgarin por
medio del fondo de caja chica, siempre y cuando no supere el maximo establecido para el vale y se
tramitarin mediante el formulario  disefiado para tat fin.  Este concepto se reriri conforme  se
estableee en  el  Reglanento de  Gastus  de  Vlaje y  Transportes para el  Sector Pthlico y  sus
modificaciones.

cApiruL0 11

De la administraci6n

Articu]o 3° Se estal}lece como fondo de Caja Chica un monto de ¢1.000.000.00 (un mill6n de colones
exactos).

Articiilo 4° Este fondo sera asignado al Dapartamento de Tesoreria y sera administrado por el Tesorero
Mulcipal y e] funcf onario a cargo del puesto de Tesoreria a.i en caso de ansenofa del mismo.

Articu]o 5° EI Concejo Mulnicipal, es el 6rgano encargado de fijar el limjte m&xino para la compra de
bienes y servicios con este fondo, estableciendose el mismo en ¢ I.000.000,00 (un mill6n de colones)
con la autorizaci6n de la Alcaldia sin que se requiera orden de compra,

Articulo 60 En el caso que el encargado de la Caja Chica se ausente de la Mulcipalidad por vacaciones
o permiso temporal, los recursos del fondo se traspasarin trausitoriamente a quien funja como Tesoreria
a.i.  Para  dicho  traspaso  se  hafa  el  arqueo  respechvo,  cuyo resultado  sera  fimado  por  anbos
funcionarios; igual procedimiento se realizari cuando el titular del fondo de Caja Chica se reincorpore
de nuevo a Bus laborer.

Articulo 7° El funcionario encargado de la custodia de los fondos asignados responderi por el correcto
manejo,asicomoantelasauditoriasintemasolasautorizadasporlaContraloriaGeneraldelaRepdblica.

cAprfuo in
De los procedimientos
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Artieu]o 8° La adqulsfci6n de hienes y servicjos por medio de este fondo, se hat
tratedecomprasurgentes,oenaquelloscasosqueporfuerzamayorseanecesario
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efeetivo, sin embargo, per ringdr motivo estas compras podrin ser superiores al linrite estableeido por
el Concejo Municipal.

Artl'culo  9®  Las  solicitudes  de  dinero  para  efeetuar compras  se  deben tramitar en  un  formulario
denominado "Vale de Caja Chica", el cual contendri la siguiente informaci6n:

a)   Fecha de entrega del Dinelo.
b)  Nombre completo del funcionario que re'cibe el  ade]anto, qui6n sera e]  responsable de la

compra y debefa liquidar en forma personal el adelanto.
c)  Monto del adelanto, en nineros y letras.
d)   Objeto del gasto.
e)  Firma del fimcionario que autchza y entrSga, asf como de quick recfbe el dinero.

Articulo10°Enningdncasopodrintramitarsecomprasdebienesoserviciospormediodeestosfondos,
para los casos que se enumeran a continuaci6n:

a)   Compra de materiales y suministros Chdstentes en la bodega.
b)  Compra de hienes o servicjos por un mf smo concepto, que se fraccionen para evadir los limites

estableeidos.

Artl'culo Ilo EI encargado de la Caja Chica no tranitara el adelanto si exists incumpliniento en el
detalle indicado en el Articulo 9, del preseute Reglamento.

Artfculo 12° Sin excepci6n aquellas personas que tengan adelantos pendientes de liquidar, no podrin
solicitar un nuevo adelanto.

Articulo 13° Los adelantos de dinero deben ser ]iquldados a mds tardar dentro de ]as 24 horas siguientes
a la fecha de entrega, salvo liquidaciones de gastos de viajes y transportes que se regulafa con el marco
nomativo aulicable de la Contraloria General de la Repriblica.  Cuando se establezca atraso en la
liquidaci6n, el encargado del rondo debefa en primera instancia comunicarlo a la jefatura inmediata,
para que ellos como drgano superior, tomen las medidas pertinentes.

Articu]o 14° Cuando un solicitante por motivo de enfemedad o gira emergente no pudiese cancelar el
adelauto dentro del termino establecido, debefa notificar a su jefe inmediato, para que este en forma
escrita lo indique al encargado de Caja Chica. En tales cases el primer dia hahil de su ingreso a la
Municipalidad de Nandayure, procederi a efectuar la liquidaci6n correspondiente.

Artl'culo 15° En cuanto a los adelantos que sean reintegrados sin ser utilizados por el funcionario que
los solicits, deberd indicar el reverso del formulario las razones que tuvo para no efectuar la compra y
tambien se adjuntari el visto bueno de lajefatura inmediata.

Articulo 16° No se aceptarin facturas o comprobantes, que se presenten al encargado de Caja Chica,
sino rehnen al memos los sjguientes requisitos para la liquidacidn del Vale.

a)   Factura Electr6nica o permitida en caso de Regimen Sinplificado.
b)  Emitida a nombre de ]a Minicipalidad de Nandayure
c)   Fecha de compra.
d)  Valor en letras y en nineros.
e)  No tener bonones y tachaduras.
I)   Detalle de la compra realizada.
g)  Se deberi anofar en ha fachlra el eddigo y ha mcta correspondieute al presxpiiesto.
h)  Toda factura debe contar con el Visto Bueno de la A]caldia MLmicfpal, asi el nombre y firma de]

funcionario que realiz6 la compra.



i)   Toda factun debera de subirse por el autorizado de cada Uhidad a la Plataforma del Sistema de
Compras Pthlicas (SICOP) con su debidajustificaci6m el cual debe adjuntar el comprobante de
dicho trinite.

Articulo 17° Los fondos de adelantos de caja chica, no podrin ser utilizados en gastos diferentes a los
que fueron previamente autorizados.

Articulo 18° La Caja Chica debe estar organizada en folma totahaente independiente, para que no sea
confundida con otros fondos. Este fondo, asi como los vales y comprobantes deben estar en un lugar
seguro de la oficina de Tesoreria y bajo llave.

Articulo 19° El encargado de la Caja Chica preparara el reintegro cuando se haya gastado o consumido
como m{nimo un 75% del monto asignado. Para realizar el reintegro se utilizari el sistema de caja chica
edquirido pan dicho fin, en el curl se detalla ninero de consecutivo del vale de caja, firda del vale,
funcionario a quien se entrega el dinero, cedigo presupuestario, meta, detalle y month, adjunto a esta
informaci6n llevari la respeetiva Factura Elcotr6nica o del Reedmen  Sinplificado, ademds se debe
adjuntarelrespaldoquecompruebequedichacomprahasidosubidaalaplataformadeSICOP.Al final
el sistema genera un resunen de todos los vales de caja chica el cual lleva un consecutivo e indica el
monto total a reintegrar. se procede a imprimir dicho resumen se firma y sella por parte de Tesoreria` y
se tusladada al Departanento de Contabilidad para la confecci6n del cheque respectivo.

Articu]o ZOO El  fondo de Caja chica estana sujeto a arqueos adminisfrotivos por parte del  auditor
municipal peri6dicos de maximo 4 meses cnda uno y sin aviso previo, el curl quedaha coustando por
escrito y debera ser firmado por la persona que lo eferfua y por el Encargado de] Fondo.

ArtL'culo 21° Si al realizar el arquco lesultara un faltante de dinero, el encargado de la Caja Chica debch
suplirlo con sue propios recursos en un lapso ndximo de veinticuatro horas despues de que haya sido
detectado.

Articu]0 22° En e]  case  eventual  de un sobrante.  deben  efectuarse las revisiones pertinentes para
determinar eL origen y depositarlo en la cuenta a la que comesponda. En caso de no poder dcteminarlo
la suma sobrante sera liquldada al finalizar el ejerdcio anual

cApiruLO IV

Disposiciones f]mles

Artl'cu]0 23° La Caja Chica funcionari entre la 7: 30 a.in. y las 3.30 p.in., de lures a viemes, exceptuando
los dias feriedos de Ley.

Articulo 24° Este Reglamento de Compras por Caja Chica, queda sujeto a las modificaciones que en el
transcurso de] tiempo se consideren necesarias y dehidanente aprohadas por el Concejo Municipal en
aras de una mejor Administraci6n del Fondo y rna mayor efectividad y eficiencia administrativa dentro
de la Mulcipalidad.

Articu]o 25° Normas sup]ctorias. Cualquier asunto relacionado con la materia, no contemplado en el
presents reglameuto se entenderi regulado por la Ley de Administraci6n Financiera, Ley General de la
Contrataci6nrmblicaysuReglanento,ylusLineanientosdeControllntemoemitidosporlaContraloria
General de la Repdblica.

Arti€ulo 26° Este Reglamento deroga cunlquier otra disposici6n anterior de la misma natunlera que
hay dispuesto el Municipio.

Articulo 27° VIgencia. RIge a partir de su publicaci6n en el Diario Oficial Zrfz Gczce/cz.
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La regidora Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta,
del dia, le damos la palabra al sefior alcalde para su infome.

do con el

EI Alcalde Mulcipal comenta, muchas gracias sefiora Presidenta para ser may puntual con el espacio
de la alcaldia, ya se tiene muy avanzado el proyecto de orden organizacional, la idea es presentarlo la
prdximasesf6ndelConcejoMuhicipalparaqueustedestenganconocimientoloqueestanosplanteando,
con la gente de la Union y ya se estf por finalizar esa etapa, segundo, estamos avanzando con los
elementos que nos esfa pidiendo la Contraloria, en materia de planificaci6n institucional, ya tenemos un
cronograma de acciones y estarinos pronto a encaninar esa esa parte, la liquidaci6n presupuestaria ya
se esfa trahajando, en razch de que hay unas bbservariones realizadas per el anterior Concedo Municipal
conesetemayseLesestafapresentandoustedescohelpresupuestoextraordinarioquevieneconmuehos
elementos de modernizaci6n de la municipalidad, muchas gracias seria.

La regidora Karla Talam Baltodano Sequeira, Presideuta Municipal comenta, muehas gracias, sefior
alcalde.

ARTICULO     VI
Asuntos varios

a

a

La regidora Kala Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, seguinus con el orden
del dia, el articulo 6, asuntos varios, no tenemos asuntos varies.

ARTIC UL0      VII
Esi)acio de los Sindicos

ifdir:gr::§;§;::::::Ta¥=Jalffi:+:Z:::I::.PresfdentaMunicipalcomentaarticulo7,espaciodeias

EI Sindico suplente Alvaro Alvarado Enriquez comenta, buenas noches sefior alcalde, sefiora secretaria
del Concejo Municipal, compafieros regideres, compafieros sindicos, Pdblico que mos lleva por las redes
sociales, por peticiones qure uno esct]cha en la calle, como sindico representante de lus distritos, porque
yo me considero que soy representaate a nivel cantonal, porque hay que trabajar per el desarrollo del
Ccant6n, no solamente quedarse enfocado en un solo punto, me preguntan qpe por qde he presentado
proyectos y no se le ham dado el rodar que el proyecto amerita, y les explico que se ham encontrado
algunas limitaciones dentro de lo que es lus desarrollos, la parts econdmica es lo qpe mos esfa hey por
hey atando de manos, me piden tambien algo may importaute que intervengamos inmediatamente la
acera peatonal que da inicio del distrito cabecera Carmona y la finalidad al distrito segundo Santa RIta,
dende todas las mafianas y las tardes las personas hacen su paso recreativo, yo quisiera que el puchlo de
Nandayure qure hoy nus sigue y que sea un vocero de lo qpe hey estamus hab]ando de aca, decirie que
somos los mds interesadus en el desarrollo, que somus el Concejo junto con la pane adnrinistrativa,
nosotrus estamos trabajando invaluablemente para qpe todos estos proyectos a plazos may corfos se
puedan realizar, pero repito las limitaciones de hey por hey, como esti la municipalidad que esperemus
en Dios y reeemos a Dies, orinosle pars que todo tonga rna solucich pronta, polqpe hay muehisinus
problemas a nivel cantonal, pero muchisinos problemas, si ahorita mos ponemus a ver tndos los distritos
y a lus sindicos mos piden, lus sindicos tambien, honestamente no podemus sacar agua de la misma agua,
pero si quisiera, que el pueblo de Nandayure est6 la mono con nosotros, nos tengan paciencia, no es que
no queremus trabedar, es qpe hay cosas en las que llevan todo un proceso, tat vez el sefior Alcalde les
pueda recordar o hablar al pueblo de Nandayure cuales son hoy per hay esas linhaciones que no mos
dejan rodar con todos lus pxpyectos y honorable pueblo de Nandayure aqui estamos lus regidores, los
compafieros sindieos tambien estamos presente porque queremus, repito, que Nandayure salga adelante
es una de las ideas de esta admihistraci6n y aqui estamus haciendole frente a todo lo qure viene, vamos
a dar un canton como ustedes, humanamente se Lo merecen.

La regidora Kala Tatiana Bahodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, muehas gracias, Alvaro.

EI Alcalde Municipal comenta, muehas gracias, sefror Sindico, puntualmente para hacer referencia al
mismo esta alcaldia, la semana pasada tuvo una reunion con el director regional de CONAVI, para
avanzar con un convenio de la Municipalidad de Nindayure con el Ministerio de Obras Pdblicas y
Transportes para tratar prnyectos y obras de manera conjunta, posiblemente el mQjoramiento de estafa



acera vaya a ser uno de los proyectos que vayamus a cousiderar actuar, apenas tengamos ese convenio,
por parte de la alcaldia, referirse al tema en especifico sobre ese y los proyectus qpe estanus esperando,
poder  resolver  un  poco  los  elementos  intemos  de  la  municipalidad  y  aprobar  lus  presupuestos
extraordinarius para poder empezar a hacer las obras qure requiere el cant6n, 1a intenci6n de nosotros, al
igual que la del Concejo, es tenerlo nhs pronto posfole las obras en camino per parfe de la ciudadania
que lo estin necesitando.

La regidora Karl a Tatiana Baltodano Sequeira, Presidema Mulricipal  indica> muehas gracias, sefior
alcalde.

ARTICuLo     vm
Control de acuerdos

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, ahora el articulo 8 control de
acuerdos, no tenemos control de acuerdus para el cia de hoy.

ARTICUL0      IX
Mociones de los Regidores

1-  Moci6n presentada por los regidores propietarios Kaha Tatiana Baltodano Sequeira,
Johan  Salinas  Rosales,  Elsa  Gal>riela  TOITes  Montie],  y  los  regjdores  suplentes  en
ejereicio Yoselyn Cambronero Mora y Carlos Morera Peralta, en la que se mociona para
convocar a una sesi6n extraordinaria para el dia viernes 21 de junio de 2024 con hora de
inicio 04:00 p.in. y hasta las 6:30 p.in. en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de
Nandayure, con el siguiente orden del dha: I. Audiencia funciomrios de la UNGL pars
presentar  plan  de  orden  organizacional  de  la  Municipa]idad  de Nandayure,  2.
Correspondencias de atenci6n urgente, 3. Conocimiento y reso[uci6n de decision
inicial  pars  la  contrataci6n  por servicius  profesionales  para  un asesor legal del
Concejo Municipal de Nandayure, 4. Presentaci6n, conocimiento y reso]uci6n de
liquidaci6n presupuestaria de] afro 2023, 5. Presentaci6n, conocimiento y r€soluci6n
de presupuesto extraordinario 01-2024 y 6.. Dicthmenes de Comisich y 7. Mociones.
Se  solicita a la secretaria del  Concejo Municipal, notificar a todos los miembros del
Concejo  Municipal  y  Alcalde  a  sus  correos  electrdnicos,  con  al  menos  24  horas  de
antelaci6n. Se somete a votaci6n y los regidores votantes manffiestan estar a favor de la
mocidn,  par  lo  que  el  Concejo  aouerda:  Primero:  Aprchar la mocidn antes  citada,
Segundo: Programar Sesi6n extraordinaria para el viemes 21 de junio de 2024, con hora
de inicio 04:00 p.in. y hasta las 6:30 p.in., en la Sala de Sesiones de este Ayuntaniento,
con el  fin de  atender el  orden del  dia antes  indicado.  Comuniquese.  Aprobado  por
unanimidad con cinco votes positives de ]us regidores propietarios Karfa Tatiana
Baltodano Sequeira, Elsa Gabriela Torres Montiel y Johan Talf Salinas Rosales y
lus regidores suplentes en ejercicio Yos€]yn Tatiana Cambronero Mora y Carlos
Morera Peralta. ACUERDO DEF"TTVAMENTE APROBADO CON DISPENSA
DE TRANITE DE COMIS16N.

La reg. Karla Tatiana Baltodano Sequeira, Presidenta Municipal comenta, al ser las 18 horas
minutos del 17 dejunio 2024, se cierra la sesi6n.

Conclnye ]a sesi6n a lag 18 horas 53 minutes.

P cipal                                                                                                      Secretaria Municipal
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